



An den Grossen Rat

13.5169.02

BVD/P135169
Basel, 12. Juni 2013

Regierungsratsbeschluss vom 11. Juni 2013

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend SNCF Schalter in Basel

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend SNCF Schalter in Basel dem Regierungsrat zum Bericht überwiesen:

„Basel röhmt sich gerne als Weltstadt. Wir haben drei Bahnhöfe. Aber seit vielen Jahren verkümmert der Bahnhof SNCF dahin. Der Fahrkartenschalter der SNCF ist auch schon seit vielen Jahren geschlossen. Sicherlich, dafür ist wohl Frankreich zuständig. Aber Basel-Stadt kann Kontakte aufnehmen oder hat Kontakte, um über diese Sache zu sprechen und Verbesserungen voran zu bringen. In diesem Zusammenhang folgende Fragen:

1. Wie sieht die Regierung die Zukunft vom Bahnhof SNCF in Basel?
2. Könnte es sein, dass die SNCF-Verkaufsstelle für Fahrscheine wieder geöffnet wird?
3. Wird es Umbauten geben im SNCF-Bahnhof? Die Wartehalle steht bestimmt unter Denkmalschutz?

Eric Weber“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Der Bahnhof SNCF hat eine wichtige Funktion im Regionalverkehr von und nach Frankreich. Der Regierungsrat rechnet weiterhin mit dem Bahnhof SNCF.
2. Die SBB sehen auch weiterhin keine separate SNCF-Verkaufsstelle im Westflügel des Aufnahmegebäudes vor.
3. Umbauten im Westflügel sind Seitens der SBB geplant und die Stossrichtung seit dem Ratschlag RailCity Nr. 09.1688 vom 14. Oktober 2009 auch dem Grossen Rat bekannt. Das Denkmalverzeichnis bezeichnet den Bahnhof SBB/SNCF insgesamt als geschützt im Sinne des Denkmalschutzgesetzes. Darüber hinaus ist das Aufnahmegebäude gleichzeitig mit dem Erlass des Bebauungsplans RailCity der Schutzzone zugewiesen worden.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Guy Morin
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin